

Bienvenidos miembros de la junta, Soy Tessa Arlette Landa, residente de 4º año de Cirugía general y del Aparato Digestivo del Hospital Universitario del Parc Taulí de Sabadell.

En primer lugar quería agradecer a la Societat Catalana de Cirurgia la existencia de las becas de estancia como ayuda para la realización de las rotaciones externas. Gracias a la ayuda de la beca, he podido realizar la rotación en la Unidad de Trauma y Urgencias en el Hospital Dr. Sótero del Río en Santiago de Chile, Chile, durante el mes de Febrero y Marzo del año 2024.

El hospital Dr. Sótero del Río es un hospital que atiende a una población de 1.5 millones de habitantes, siendo el hospital público que atiende la mayor cantidad de pacientes en el país. Es un centro asistencial de alta complejidad. El hospital cuenta con la infraestructura adecuada para la atención de pacientes politraumatizados en lo que refiere a 55 camas de paciente crítico e intermedio, 14 pabellones de los cuales 2 son de la unidad de emergencia con disponibilidad 24 horas, 3 angiógrafos y radiología intervencional.

Además, cuenta con la totalidad de Especialidades médico-quirúrgicas para el manejo multidisciplinario, incluyendo cirujanos de trauma con función docente asistencial activa en la Unidad de Trauma y Urgencia.

La Unidad de Trauma y Urgencia está liderada por el Dr. Ottolino, y consta de un total de 6 adjuntos más, todos especializados en el manejo del paciente politraumático. Se trata de un centro con una gran experiencia en el manejo del paciente politraumático. Cada año reciben rotantes externos (tanto médicos especialistas como residentes en formación) y estudiantes de todo el mundo.

La Unidad de Trauma y Urgencia tenía pacientes que ingresaban a su cargo en la planta, ya fueran pacientes que se hubieran operado por residentes o adjuntos de la Unidad o cualquier paciente politraumático que tuviera que ingresar ingresaba a cargo de la Unidad de Trauma y Urgencia.

Durante los 2 meses, todos los días pasaba la planta con los miembros de la Unidad de Trauma y Urgencias, y posteriormente me unía al equipo de urgencias. Si llegaba algún paciente politraumatizado, acompañaba a los adjuntos a Unidad de Reanimación donde los recibían y podía ver el manejo, y participar en algunos casos donde pude colocar drenajes pleurales. Cuando algún paciente debía ir a quirófano, acompañaba al cirujano de guardia y le asistía durante la cirugía.

También tuve la oportunidad de realizar FAST en varias ocasiones tutorizada por diferentes médicos.

Durante los 2 meses pude realizar un total de 12 guardias. Tanto durante la semana que tenía un horario de 8am hasta las 17pm, y durante las guardias que eran de 24 horas, pude asistir en una gran variedad de cirugías. En total pude asistir a un total de 28 cirugías urgentes.

He tenido la oportunidad de ver cirugías que no había visto antes en la residencia. Por ejemplo, una toracotomía bilateral por una lesión en la unión atriocava por herida de arma de fuego, una ventana pericárdica subxifoidea en paciente con sospecha de lesión penetrante cardíaca, un caso de ligadura de vena subclavia por lesión por

traumatismo penetrante y un caso de reparación de arteria femoral con anastomosis termino-terminal por herida de arma de fuego.

Cada día se realizaba un pase a primera hora de la mañana y se repasaban todos los pacientes ingresados a cargo de la Unidad de Trauma y Urgencias. En estos siempre se realizaba docencia. Además cada martes de la semana es un día de docencia donde se realizan diferentes sesiones clínicas. Y un martes al mes se realizaba una sesión de morbimortalidad en las que se repasaban los casos del mes, y se repasaba el manejo realizado y se realizaba autocrítica de los diferentes casos.

En el hospital tuve la oportunidad de conocer a muchos residentes y adjuntos de diferentes países de Sudamérica que me permitió conocer diferentes culturas y aprovechar al máximo la experiencia.

Me han acogido muy bien en el hospital y me sentí parte del equipo desde el primer día.

En resumen, si tuviera que volver a escoger un centro donde realizar la rotación externa, sin dudarlo volvería a escoger el mismo centro.

Gracias y atentamente,

Tessa Landa